ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 125/Jueves 28 de junio de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Para salvar el momento presente. (La Jornada).
- Assange, ojalá te den asilo. (Rebelión)

DE CUBA

- Consejo de Iglesias de Cuba celebró Culto de Acción de Gracia por la vida de Chávez PL.
- Renuncia al cargo Embajador de Paraguay en nuestro país AFP.
- Elogia la FAO labor en seguridad alimentaria. XINHUA
- VII Consejo José Martí de Solidaridad Mundial condena destitución de Lugo NOTIMEX.
- Denuncian recrudecimiento de campaña mediática desde EE.UU PL.
- Condena la SIP supuestas detenciones y hostigamientos a mercenarios AP/EFE.
- <u>Viaja hoy a EE.UU. integrante de grupúsculo</u> EFE.
- Se mantiene prohibición de la Florida contra viajes universitarios a Cuba AP.
- Cita rueda de prensa del secretario de la Comisión Nacional de Drogas ANSA.
- Autoridades decomisan 1,44 toneladas de drogas en los primeros cinco meses del 2012 EFE.
- "Cae una trama de regularización masiva de inmigrantes cubanos en España". EFE
- Conmemoran Día internacional del sordo-ciego. XINHUA
- Participantes de ocho países asisten a la XLV Jornada Cucalambeana XINHUA.
- Comenta sobre atletas que participarán en los 110 metros con vallas en los JJOO REUTERS.
- "Entrenadores de origen cubano esperan cumplir sueño olímpico con EE.UU.". AP

DEL MUNDO

- Se abren nuevas perspectivas para relaciones América Latina-China XINHUA.
- Las últimas cumbres del MERCOSUR y sus principales logros DPA.
- Cancilleres del MERCOSUR analizan hoy documento que incluye condena a Paraguay AFP.
- "Gobierno español colaborará con MERCOSUR y UNASUR ante crisis en Paraguay". EFE
- Ban Kin-moon pide "solución pacífica" a la crisis paraguaya. EFE
- <u>Lugo responsabiliza a Franco de las consecuencias económicas ante eventuales sanciones</u> internacionales **DPA**.
- "Mandatario paraguayo expone al Congreso su plan de Gobierno". REUTERS
- Releva Franco a los altos mandos de Ejército de Tierra y Armada EFE.
- Recibe Gobierno español a representante de Paraguay para hablar sobre Lugo EFE.
- Mantiene la Cámara voto de desconfianza contra Secretario de Justicia de EE.UU EFE.
- Sondeo: Obama lidera en tres estados clave tras anuncio sobre inmigración REUTERS.
- Intención de voto de hispanos asciende al 66% para Obama, según encuesta AP.
- Confirma Annan que grupo de acción para Siria se reunirá este sábado. DPA

LA JORNADA (Versión digital)

27 de junio de 2012

MÉXICO

PARA SALVAR EL MOMENTO PRESENTE

Lo distinto de la tiranía global de hoy es que no tiene rostro. No es el Führer, ni Stalin ni un Cortés. Sus maniobras varían según cada continente y sus maneras se modifican de acuerdo a la historia local, pero su tendencia panorámica es la misma: una circularidad.

La división entre los pobres y los relativamente ricos se convierte en un abismo. Las restricciones y las recomendaciones tradicionales se vuelven añicos. El consumismo consume todo cuestionamiento. El pasado se vuelve obsoleto. En consecuencia la gente pierde su individualidad, su sentido de identidad y entonces se afianza y busca un enemigo para poder definirse a sí misma. El enemigo –no importa la denominación religiosa o étnica se encuentra siempre también entre los pobres. Aquí es donde el círculo es vicioso.

En lo económico, junto con la riqueza el sistema produce más y más pobreza, más y más familias sin techo, mientras que simultáneamente promueve en lo político ideologías que articulan y justifican la exclusión y la eventual eliminación de las hordas de los nuevos pobres. Es este nuevo círculo político-económico lo que hoy alienta la constante capacidad humana para infligir crueldades que arrasan la imaginación humana.

"Anoche llamó una amiga desde Vadodara. Llorando. Le tomó 15 minutos poderme decir lo que le pasaba. No era muy complicado. Era sólo que una amiga de ella, Sayeeda, había sido atrapada por una muchedumbre. Era sólo que le habían abierto el vientre y se lo habían retacado con trapos ardientes. Era sólo que tras su muerte alguien le marcó en la frente un OM (la firma sagrada de los hindúes)".

Éstas fueron las palabras de Arundhati Roy para describir la masacre de miles de musulmanes a manos de fanáticos hindúes en Gujarat, durante la primavera de 2002.

Escribimos, confesó alguna vez, en los resquicios de muros que alguna vez tuvieron ventanas. Y la gente que todavía tiene ventanas, a veces no puede entender.

Vayamos al lugar de los hechos, observemos, investiguemos, informemos, rescribamos, escribamos una versión final; se publica, mucha gente la lee –aunque uno nunca sepa qué es lo ancho o lo angosto—, nos volvemos escritores controversiales, con frecuencia amenazados, pero también apoyados, que escribimos de la suerte de millones de personas, mujeres, hombres, niños; se nos acusa de arrogancia, seguimos escribiendo, develamos y detallamos más proyectos de los poderosos que conducen a tragedias más inmensas y evitables; hacemos notas, cruzamos y recruzamos el continente, somos testigos de la desesperación evidente, continuamos publicando, debaten con nosotros una y otra y otra vez, mes tras mes, y los meses se convierten en años. Pienso en ti, Arundhati. Y no obstante lo que advertimos y contra lo que protestamos sigue incesante sin que nadie le ponga freno. Continúa irresistible. Continúa como si estuviera envuelto por un silencio permisivo nunca roto. Continúa como si nadie nunca hubiera escrito una sola palabra. Entonces nos preguntamos: ¿cuentan las palabras?, y alguna vez puede regresarnos una respuesta como ésta: las palabras aquí son como las piedras que les ponen a los prisioneros amarrados antes de ser arrojados a un río.

Analicémoslo: toda profunda manifestación política es un llamado a una justicia ausente, y la acompaña una esperanza de que en el futuro tal justicia quede establecida. Sin embargo, la esperanza no es la razón primera de que se efectúe la manifestación. La gente protesta porque no hacerlo es demasiado humillante, demasiado aplastante, demasiado letal. La gente protesta (monta una barricada, toma las armas, se va a la huelga de hambre, se toma de las manos para gritar o escribe) con el fin de salvar el momento presente, sin importar lo que traiga el futuro.

Protestar es negarnos a ser reducidos a cero y a que se nos imponga el silencio. Por tanto, en cada momento que alguien hace una protesta, por hacerla, se logra una pequeña victoria. El momento, aunque transcurra como cualquier otro momento, adquiere un cierto carácter indeleble. Se va y sin embargo dejó impresa su huella. Lo principal de una protesta no es que sea un sacrificio efectuado en pos de un futuro alternativo más justo. Lo principal es una redención del presente –algo que parecería no tener consecuencias, es decir, una acción que parece inconsecuente [sin lógica, desconectada del futuro, irrelevante]. El problema es cómo vivir una y otra vez con la supuesta ausencia de consecuencias, con lo inconsecuente.

La cuestión aquí, en realidad, replica Arundhati, es: ¿qué hemos hecho con la democracia, ¿en qué la convertimos?, ¿que ocurre con una democracia desgastada por completo cuando se le ha vaciado de contenido hasta hacerla hueca?, ¿qué ocurre cuando cada una de sus instituciones hizo metástasis y formó algo peligroso?; ¿qué ocurre ahora que la democracia y el libre comercio se han fundido en un solo organismo predatorio con una imaginación tan constreñida y flaca que gira casi en su totalidad alrededor de la idea de la maximización de las ganancias? ¿Será posible revertir este proceso? ¿Puede algo que ya mutó regresar a ser lo que alguna vez fue?

¿Cómo vivir con lo inconsecuente? El adjetivo es temporal. Tal vez una respuesta posible y adecuada es que es espacial. Y entonces de lo que se trata es de acercarnos y acercarnos a aquello que se redime del presente (al interior de los corazones de quienes se niegan a aceptar la lógica de ese presente). En ocasiones, un narrador puede lograr esto mismo.

En una historia la negativa de quienes protestan se vuelve un grito salvaje, la rabia, el humor, la iluminación de las mujeres, hombres y niños. Las narraciones son otro modo de volver indeleble un momento, porque cuando las historias son escuchadas se interrumpe el flujo unilineal del tiempo y que algo no tenga consecuencias pierde totalmente su sentido.

Antes de ser asesinado en el Gulag, Osip Mandelstam dijo eso precisamente: Para Dante, el tiempo es el contenido de la historia que uno siente en un solo acto sincrónico. Y de un modo inverso, el propósito de la historia es mantener junto el tiempo, para que todos seamos hermanos y compañeros en la misma búsqueda y en la misma conquista del tiempo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

27 de junio de 2012

ESPAÑA

ASSANGE, OJALÁ TE DEN ASILO

Rodolfo Bueno

La guerra contra el terrorismo, declarada por los EE.UU. desde el derribo del WTC, ha dejado muchas víctimas inocentes y una más podría ser Assange, el valiente periodista que reveló el 2010 las imágenes de soldados americanos que deportivamente mataban desde un helicóptero a 18 civiles en Irak. Uno no puede permanecer impávido ante su pedido de asilo político y me adhiero a lo expresado por el Presidente Correa: "Ecuador no está en venta, no va a negociar su derecho a dar o no dar asilo a alguna persona o ciudadano del mundo".

Según Assange, "Suecia declaró que me encarcelarían sin presentar acusaciones", por lo que teme ser inmediatamente entregado a las autoridades de los EE.UU., que lo han declarado "una amenaza a la seguridad nacional" y de "colaborar con el enemigo", por lo que podrían aplicarle la pena de muerte o, en el mejor de los casos, torturarlo como hacen con Bradley Manning (el soldado

estadounidense que le entregó más de medio millón de documentos oficiales, que incluyen datos secretos acerca de las guerras en Irak y Afganistán, videos comprometedores y miles de cables clasificados del Departamento de Estado), para luego ser condenado a larga prisión.

No se debe olvidar que en los EE.UU., una persona puede ser forzada a prestar testimonio y permanecer bajo detención indefinida si se niega a cooperar en la investigación por los crímenes contenidos en el Acta Contra el Espionaje -que se sospecha se va a aplicar en el caso de Assange-, una ley bajo la cual se electrocutó a Julius y Ethel Rosenberg, sin que les importara el clamor universal y menos todavía la evidente inocencia de estos luchadores por la paz mundial durante la Guerra Fría.

Se debe impedir que Assange sea víctima de la lucha contra la libertad de expresión si lo dicho va contra los intereses imperiales del Gran Hermano.

Assange es alguien que intenta cambiar nuestro planeta y arriesga su vida en el intento; pocos han hecho lo que él ha logrado, desenmascarar a los señores de la guerra del Complejo Militar Industrial, que van por el mundo arrasándolo con sus conflictos bélicos y dejando tras de sí una estela de muerte y desolación.

Ojalá que en esta ocasión arrojemos nuestras diferencias por la borda y repitamos con el Presidente Correa: "No queremos ofender a nadie, menos a un país como el Reino Unido, pero no claudicaremos para tomar las decisiones soberanas".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 JUN (PL)- El Consejo de Iglesias de Cuba celebró en esta capital un culto de acción de gracias por la vida del presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

A la ceremonia -efectuada en la Iglesia Catedral de la Santísima Trinidad (Episcopal)- asistieron la viceministra de Relaciones Exteriores Ana Teresita González y la jefa de la oficina de Atención a Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Caridad Diego, entre otras personalidades.

También participó una representación de los familiares de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos desde 1998.

Al dirigirse a la audiencia el presidente del Consejo de Iglesias de Cuba, Joel Ortega, expresó que Chávez es una inspiración de vida y entrega, es un digno ejemplo bolivariano hoy en el siglo XXI al intentar unir a los hombres en el camino de la justicia.

Los imperios no reconocen la libertad porque ellos no están en el camino de la vida, sentenció.

Muchos quizás no puedan entender que Chávez da su vida a cambio de nada, solo a cambio de la justicia para otros, subrayó Ortega.

Hoy seguimos las noticias de América Latina, y nos preocupamos -señaló Ortega-, pero tenemos esperanza.

No se puede concebir la vida, sin paz y sin justicia, por eso estamos con Chávez en el camino, recalcó el presidente del Consejo de Iglesias de Cuba.

LA HABANA, 27 JUN 2012 (AFP) - El embajador de Paraguay en Cuba, Luis Domingo Laino, renunció este miércoles a su cargo por considerar que era "injusta e irresponsable" la destitución de Fernando Lugo como presidente, informó la agencia cubana Prensa Latina.

"En comunicación dirigida al actual ministro de Relaciones Exteriores (de Paraguay), José Fernández, el diplomático, quien también era embajador concurrente de Paraguay ante los gobiernos de República Dominicana y Haití, hizo oficialmente dejación de su cargo", dijo la agencia cubana.

"En la carta, Laino planteó que está en absoluto desacuerdo con el proceso llevado a cabo por el Congreso paraguayo contra el jefe de Estado electo por el pueblo", señaló Prensa Latina, agregando que Laino calificó la medida como "injusta e irresponsable".

Una fuente de la embajada paraguaya en La Habana informó que Laino viajó a Asunción el sábado, al día siguiente de la destitución de Lugo, pero no pudo confirmar su renuncia.

"No tenemos ningún dato oficial con relación a eso", dijo la fuente a la AFP.

Laino, economista de 38 años, es hijo del veterano líder liberal paraguayo Domingo Laino, un prominente opositor a la dictadura del general Alfredo Stroessner (1954-1989).

Cuba retiró este martes a su embajador en Paraguay, Bernardo Guanche Hernández, por la destitución de Lugo, que La Habana calificó de "golpe de Estado parlamentario".

El lunes, el presidente cubano, Raúl Castro, había declarado que los golpes de Estado volvieron "disfrazados" al continente americano, al comentar la destitución de Lugo y su reemplazo por Federico Franco, quien se encuentra aislado en América Latina y enfrenta protestas en su país.

LA HABANA, 27 JUN (XINHUA) -- La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés) elogió hoy la labor de Cuba en materia de seguridad alimentaria y sus resultados en la elevación de los niveles nutricionales de su población.

El representante de la FAO en La Habana, Marcio Porto, dijo a la prensa que la isla avanza en las cuatro áreas prioritarias de ese organismo para la región: seguridad alimentaria y nutricional, cambio climático y sostenibilidad ambiental, agricultura familiar y sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos.

Al intervenir este miércoles en el taller de análisis de riesgo en la cadena alimentaria, iniciado la víspera en la capital cubana, el alto funcionario señaló que estos temas son de especial atención para el gobierno de la mayor de las Antillas.

Dijo que en la actualidad, las autoridades de la ínsula fortalecen los mecanismos para prevenir afectaciones a la producción de alimentos. Porto añadió que la FAO está muy satisfecha de que el tema de la inocuidad de los alimentos haya sido recogido en los "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido (Comunista) y la Revolución" como una preocupación y actividad permanente.

Destacó que la calidad de los alimentos y las buenas prácticas aplicadas a la cadena alimentaria sean parte del debate, y expresó la voluntad de que los conocimientos adquiridos en el taller lleguen a los productores y los consumidores de alimentos.

En el foro participan las instancias que integran el sistema múltiple para el control de los alimentos en el país caribeño.

QUITO, 27 JUN (NOTIMEX).- El VII Consejo José Martí de Solidaridad Mundial respaldó hoy a los gobernantes de la región que condenan la destitución de Fernando Lugo como presidente de Paraguay, y reconoció la labor del mandatario ecuatoriano Rafael Correa.

La entidad "no puede pasar por alto la ocasión para respaldar los pronunciamientos de los principales líderes latinoamericanos y del Caribe de condena a los sucesos acaecidos en Paraguay", señaló en una declaración al término de su reunión este miércoles en Quito.

Agregó que en Paraguay, "un presidente electo constitucionalmente fue depuesto por un golpe de Estado de nuevo tipo, hiriendo gravemente el curso democrático de Nuestra América".

La reunión, que comenzó el lunes pasado, congregó a expertos en el pensamiento del cubano José Martí de Cuba, Ecuador, España, Estados Unidos, Italia, México, Nicaragua, Panamá, República Dominicana y Venezuela, así como de la UNESCO.

En su declaración, el organismo reconoció "los esfuerzos" del gobierno de Correa por la educación, su confianza en la juventud, su empeño por incorporar a indígenas y campesinos al desarrollo social y la promoción de la cultura.

Resaltó el "protagonismo internacional" de Correa, al impulsar la integración latinoamericana y "su sensibilidad cultural y su defensa a la libertad plena del hombre y sus derechos" y destacó su visión de que la región vive un cambio de época.

Además, sostuvo que Ecuador "vive hoy momentos históricos medulares" de afirmación de una sociedad más justa y desarrollada, con lo que aporta a mejorar la vida de todos los sectores sociales

e influye en la región y en el mundo.

Durante la cita, los expertos de los países participantes abordaron el pensamiento de Martí, de Simón Bolívar y el ecuatoriano Eloy Alfaro y su influencia en los procesos políticos de la región.

También disertaron sobre el pensamiento solidario de los próceres latinoamericanos y la defensa del medio ambiente, las raíces histórica de la integración regional.

Entre los disertantes estuvieron los mexicanos Mario Alberto Nájera, de la Universidad de Guadalajara, y Alfonso Herrera Franyuti, escritor e intelectual.

LA HABANA, 27 JUN (PL) El gobierno de Estados Unidos parece intensificar su campaña mediática de difamación contra Cuba, escenario en el que manipula los objetivos de la actualización del modelo económico de la isla, denunció hoy aquí la prensa.

Según un artículo del diario Granma, los ataques buscan mantener engañada a la opinión pública norteamericana sobre la realidad en el país caribeño.

Cuando un cubano conversa con algún ciudadano de Estados Unidos -de los que están siendo autorizados por el gobierno de su país a visitar la Isla- se asombra por la sorpresa que este manifiesta ante las cosas que observa en cada lugar y en cada minuto, por la distancia que aprecia entre aquello que tiene ante sí y lo que había visto o leído sobre Cuba, precisa.

Por las leyes del bloqueo, cerco vigente por más de medio siglo, Washington prohíbe a los estadounidenses visitar Cuba, salvo casos puntuales en los que autoriza viajes bajo licencias y restricciones.

El artículo de Granma advierte un incremento de la cruzada mediática, a partir de las transformaciones en curso en la isla, proceso encaminado -dentro del socialismo- a elevar la eficiencia económica y la productividad bajo lineamientos aprobados en abril de 2011 durante el VI Congreso del Partido Comunista.

Aspectos novedosos de la orientación actual de la campaña de descrédito son aquellos que afirman que los cambios reflejan una voluntad de regresar al pasado capitalista ante la supuesta incapacidad del gobierno para encauzar de otra manera la economía fracasada por el socialismo, apunta el rotativo.

De acuerdo con la fuente, el ataque mediático consiste en repetir de mil maneras a lo largo de medio siglo consignas como el fracaso de la Revolución, el aislamiento de Cuba, el descontento, las deserciones, las carencias, la represión, los derechos humanos violados y las libertades económicas limitadas.

La campaña de descrédito es una de las aristas de la política contra el país caribeño promovida por la Casa Blanca, que desde 1997 ha gastado más de 200 millones de dólares para la subversión y la desestabilización interna, dato que excluye los recursos destinados con idéntico fin por agencias de inteligencia.

MIAMI (AP)- La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) repudió el miércoles las detenciones y amenazas de encarcelamiento que enfrentan periodistas cubanos y reiteró su rechazo a la falta de libertad de prensa y de asociación en la isla.

La agencia independiente de prensa Centro de Información Hablemos Press, creada en el 2009, denunció esta semana un incremento de la represión contra sus periodistas.

La denuncia fue realizada a través de un video de 12 minutos difundido en la página en Internet de la organización www.cihpress.com y que apareció también en YouTube.

En el video, el fotoperiodista Gerardo Younel Avila expresó que fue detenido en mayo y el 23 de junio; el editor Ernesto Aquino fue citado el 11 de junio; el periodista Calixto R. Martínez también fue detenido en mayo y la corresponsal Magaly Norvis Otero Suárez fue detenida el 16 y el 25 de junio.

Otero Suárez recibió también una orden para presentarse en una estación policial, donde se le advirtió que si continuaba con sus actividades periodísticas y de "propagada enemiga", sería encarcelada, de acuerdo con la SIP.

Gustavo Mohme, presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP, repudió "la falta de libertad de prensa y libertad de asociación que siguen padeciendo los colegas cubanos".

El también director del diario La República, de Lima, Perú, destacó en un comunicado de prensa el compromiso de los "decididos periodistas" que pese al acoso y detenciones arbitrarias, continúan

ejerciendo su derecho a la expresión.

No hubo una respuesta inmediata del gobierno cubano al pronunciamiento de la SIP.

El director de Hablemos Press, Roberto de Jesús Guerra Pérez, dijo que desde que comenzó la publicación y distribución semanal de un boletín informativo, hace dos meses, "la represión más fuerte ha arreciado".

Las denuncias de represión y hostigamiento contra opositores del gobierno cubano también han sido reportadas por organizaciones internacionales, agrupaciones de periodistas y blogueros independientes.

El gobierno cubano no permite que los integrantes de estas asociaciones se expresen sin represalias, viajen al exterior o se puedan movilizar libremente en la isla, dijo la SIP.

Citando a organizaciones defensoras de derechos humanos, la SIP dijo que entre enero y febrero de este año se reportaron unos 600 arrestos. En 2011 fueron detenidas 4.115 personas, y en 2010, 1.765, indicó la organización con sede en Miami.

La SIP está concentrada en tareas de defensa y promoción de la libertad de prensa y expresión en el continente americano. La integran más de 1.300 publicaciones.

MIAMI (EE.UU.), 27 JUN (EFE).- La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) denunció hoy la "ola de detenciones y amenazas de encarcelamiento" que sufren los periodistas independientes cubanos, así como la falta de libertad de prensa y asociación en Cuba.

La SIP recogió en un comunicado la denuncia efectuada por la agencia cubana independiente de prensa Hablemos Press, que alertó esta semana en un vídeo sobre el aumento de la represión que sufren los periodistas independientes cubanos.

En el vídeo de doce minutos de duración, difundido a través de su web (www.cihpress.com), el fotoperiodista Gerardo Younel Ávila denunció que fue detenido en mayo pasado y nuevamente el pasado sábado.

Asimismo, el editor cubano Ernesto Aquino fue citado el 11 de junio por las autoridades y los periodistas Calixto R. Martínez y Magaly Norvis Otero sufrieron amenazas en mayo y junio, respectivamente.

Norvis fue citada a "una estación policial" donde se le advirtió que si continuaba con sus actividades periodísticas y de "propagada enemiga" sería encarcelada, según esa agencia.

El presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP, Gustavo Mohme, repudió "la falta de libertad de prensa y libertad de asociación que siguen padeciendo los colegas cubanos".

Mohme, director del diario La República, de Lima (Perú), destacó el compromiso mostrado por los "decididos periodistas" que, pese al "acoso y detenciones arbitrarias", continúan ejerciendo su derecho a la libertad de expresión.

Roberto de Jesús Guerra Pérez, director de Hablemos Press, creada en 2009, explicó en el comunicado difundido por la SIP que desde que iniciaron hace dos meses la publicación y distribución semanal de un boletín informativo, "la represión más fuerte ha arreciado".

Martínez expresó su determinación de seguir trabajando "para romper el muro de silencio que ha puesto el Gobierno para mantener censurado al pueblo cubano".

Organizaciones internacionales también han denunciado un aumento de la represión y hostigamiento contra los opositores al Gobierno cubano, en especial contra integrantes de las Damas de Blanco y periodistas y blogueros independientes.

El Gobierno cubano no permite que los integrantes de esas y otras organizaciones se expresen libremente, viajen al exterior o se puedan movilizar libremente por el país.

Entre enero y febrero pasados, de acuerdo con organizaciones que defienden los derechos humanos, se llevaron a cabo unos 600 arrestos. En 2011 fueron detenidas 4.115 personas y, en 2010, un total de 1.765.

LA HABANA, **27 JUN (EFE).-** El disidente cubano Darsi Ferrer viajará mañana a Estados Unidos como refugiado político con "pena" por tener que alejarse de su país, pero con la "esperanza" de "luchar" y "adaptarse a una nueva vida", según declaró hoy a EFE.

Ferrer, quien estuvo 11 meses en prisión preventiva entre 2009 y 2010 por sus actividades opositoras, se acogió a un programa de refugiados políticos en EE.UU., donde se reunirá con su esposa e hijo, que emigraron en abril pasado por la misma vía.

"Es una decisión bien difícil porque me he dedicado durante años a la labor que realizo en el país y tengo unos compromisos con los valores y principios en los que creo y me hacen echar adelante por nuestro pueblo", declaró Ferrer.

El médico disidente dijo que se va con "pena" por alejarse, pero con "tranquilidad, fe y esperanza", además de "la convicción de que llegará muy pronto lo que el pueblo cubano ansía porque el régimen, esa elite que le ha robado su libertad a los cubanos, cada vez se debilita más".

"Creo que esta separación de mi patria no va a ser por mucho tiempo, pienso que está muy cerca el día por el que tanto ha luchado el pueblo cubano", añadió.

Ferrer, de 42 años, manifestó que planea residir en Chattanooga (Tennessee), donde está su familia, y allí "luchar por asentarnos y adaptarnos a esa nueva realidad y la inmensidad de desafíos que representa empezar de cero y una nueva vida".

"Me gustaría recuperar mi profesión de médico, aunque me he dedicado durante muchos años a esta otra labor que es la lucha por la democracia en Cuba y quiero seguir adelante en lo que pueda contribuir", apuntó.

Entre 2010 y 2011 Ferrer denunció en varias ocasiones que las autoridades migratorias de la isla le denegaban el permiso de salida del país a su esposa e hijo para viajar a Estados Unidos, e incluso dijo que se trataba de un "chantaje" del Gobierno para hacerlo emigrar a él.

En diciembre de 2010, el disidente divulgó que la Seguridad del Estado de Cuba le dejó claro que para otorgarle el permiso de salida a su familia tenía que viajar con ellos a EE.UU., donde su esposa, Yusnaimy Jorge, buscaba recibir tratamiento médico.

El año pasado, Ferrer también denunció que había sido víctima de varias detenciones por un corto periodo de tiempo por estar en actividades de la disidencia o por intentar reunirse con otros disidentes.

TALLAHASSEE, FLORIDA (AP)- El Tribunal Supremo de EE.UU. no revisará la prohibición de la Florida sobre el uso de los fondos del estado o de la enseñanza para viajes de investigación a Cuba. La alta corte desestimó aceptar la apelación del caso el lunes.

El cuerpo legislativo controlado por los republicanos lanzó la prohibición a las facultades y universidades públicas en el 2006. Prohíbe el gasto en viajes a Cuba y otros países considerados por el gobierno federal como patrocinadores del terrorismo.

Fue recusada por el Senado de la Facultad de la Universidad Internacional de Florida y varios demandantes individuales.

La decisión mantiene en vigor una resolución del Tribunal de Apelaciones del Distrito 11 en Atlanta. Ese tribunal determinó que la ley estadual no viola ninguna ley federal.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, **27 (ANSA)**- Cuba mantiene acuerdos contra el tráfico de drogas con 35 países, pero aún sigue intentando un convenio con Estados Unidos, con el que comparte amplias franjas de mar aledañas a sus costas a vigilar contra un movimiento intenso del narcotráfico.

"Cuba mantiene su propuesta de firmar un acuerdo antinarcóticos con Estados Unidos, pero el gobierno de ese país sigue sin responder a la iniciativa", dijo en rueda de prensa en La Habana, el martes, el secretario de la Comisión Nacional cubana de Drogas (CND), Israel Ybarra.

"No han respondido, no se ha logrado, pese a que serían ellos los más favorecidos", agregó. La Habana recuerda frecuentemente que Estados Unidos es el principal consumidor de drogas ilegales en el mundo, y que el contrabando que se mueve por el Mar Caribe, que rodea las costas cubanas, va a parar a ese país.

Sin embargo, Ybarra admitió que casuísticamente "existe una cooperación" con el vecino del norte, que aplica hace medio siglo un embargo a Cuba que impide no solo el comercio bilateral sino además contactos en casi todas las esferas.

Las autoridades cubanas mantiene activos "instrumentos antinarcóticos" suscritos con 35 países de frica, América, Asia y Europa, entre ellos Brasil, Chile, Reino Unido, Canadá, España, Venezuela,

Tanzania, Laos, Jamaica, México, Líbano y Turquía, según se informó.

La preocupación crucial cubana es que a su paso por las cercanías de las costas de este país, que es un archipiélago compuesto por numerosas isletas, además de la "isla grande", Cuba, los narcos lanzan desde sus barcos cargamentos de drogas cuando se ven amenazados.

Los guardafronteras cubanos incautaron entre enero y mayo últimos 1,44 toneladas de narcóticos, gran parte marihuana, de estas, 1,41 procedentes de los llamados recalos. Con esas operaciones, también en aeropuertos del país, Cuba logró reducir a un mínimo el mercado de drogas dentro del país.

Por razones obvias, Estados Unidos se siente mucho más preocupado por el fenómeno. Incluso, un periódico dominicano, El Día, aseguró esta semana que ese país usará aviones espías no tripulados, los llamados drones, para patrullar la zona del Caribe contra los narcotraficantes.

Otras versiones de prensa en el área afirman que los cárteles sudamericanos están "reactivando" el área marítima del Caribe para introducir estupefacientes en el mercado estadounidense.

Pero la extrema desconfianza entre La Habana y Washington parece tan fuerte y complicada como el tráfico de drogas en la región que incide en la vida y la seguridad de grandes estados del área, como Colombia y México.

"El comportamiento norteamericano (de Estados Unidos) en relación con el convenio antidrogas planteado por Cuba responde a la politización que le da Washington al fenómeno del narcotráfico", estimó Ybarra, según lo citó la agencia cubana Prensa Latina.

"Estados Unidos politiza el tema y lo emplea como una herramienta de injerencia en asuntos internos de algunos países", agregó.

LA HABANA, 27 JUN (EFE).- Cuba decomisó 1,44 toneladas de droga en los primeros cinco meses de 2012, la mayoría interceptada en sus costas, según datos oficiales publicados hoy por el diario Granma.

La mayor parte de la droga incautada es marihuana encontrada en paquetes que llegan a las costas de la isla "luego de ser lanzados al mar Caribe por los narcotraficantes, unas veces para evitar controles y otras para su posterior recogida", según el jefe de la Dirección Nacional Antidrogas, coronel Domingo Ibáñez.

Entre enero y mayo de este año se frustraron además 24 operaciones de trasiego de drogas, principalmente cocaína, en aeropuertos de la isla.

En este sentido, el coronel Ibáñez destacó la tendencia al incremento de los casos interceptados en la frontera aérea con drogas para el mercado interno.

"Este incipiente mercado tiene como peculiaridad sus altos precios ante la ausencia de oferta, lo que hace que personas inescrupulosas traten de sacar buenas ganancias introduciendo drogas desde el exterior", explicó el oficial del Ministerio del Interior.

Sin embargo, descartó que estos casos estén relacionados con la presencia en la isla de organizaciones dedicadas al tráfico de narcóticos: "No hay en Cuba cárteles de drogas, ni mafias", aseguró.

Dentro de la isla, las autoridades antidrogas cubanas apenas han detectado 103 kilos de drogas lo que para Ibáñez demuestra "la efectividad de los controles existentes en el país".

En el año 2011, Cuba decomisó 9,1 toneladas de drogas y evitó 22 actividades de narcotráfico en sus aeropuertos.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA (ESPAÑA), 27 JUN (EFE).- La Policía española ha detenido a 48 personas al desarticular una trama que facilitaba la regularización masiva de inmigrantes cubanos mediante matrimonios de conveniencia, con los que obtenían la nacionalidad española o el permiso para llevar a cabo una reagrupación familiar.

El grupo estaba presuntamente dirigido por una abogada y su pareja, ambos naturales de Cuba y residentes en esta isla española de Gran Canaria, y proporcionaba un paquete de servicios por 6.000 euros (7.500 dólares) que incluía un matrimonio en España, una agrupación familiar, la adquisición de la nacionalidad española y un divorcio de mutuo acuerdo.

Según informó hoy el Cuerpo Nacional de Policía, la mayoría de los usuarios de estos servicios tenían como última finalidad entrar en Estados Unidos, vía México, gracias a sus documentos

españoles.

Durante la investigación, que comenzó en 2010, la Policía detectó más de un centenar de expedientes fraudulentos en los que podría haber intervenido esta red de regularización de inmigrantes.

Los agentes comprobaron que la letrada cubana a la que estaban investigando, una abogada especializada en reagrupaciones familiares y expedientes de nacionalización, estaba mediando en una serie de matrimonios que presentaban irregularidades.

La Policía aseguró que esta letrada y su pareja, un varón cubano de nacimiento y nacionalizado español, ofrecían a compatriotas que residían en España de forma irregular la posibilidad de legalizar su situación y también contactaban en Cuba con personas interesadas en viajar a Europa en calidad de reagrupados.

Al revisar los expedientes de reagrupación tramitados por esa abogada, los agentes descubrieron que familias enteras de Cuba habían llegado a España a través de matrimonios encadenados.

De hecho, se observó que todas esas bodas se concertaban con ciudadanos residentes en Vecindario (Gran Canaria) y que los propios reagrupados participaban después, una vez divorciados de mutuo acuerdo, en nuevas bodas para regularizar a otros compatriotas.

La Policía investigó por estos hechos a unas 150 personas, de las que fueron detenidas 48, en su mayoría de nacionalidad cubana.

La Jefatura Superior de Policía de Canarias destaca que las irregularidades cometidas en estos expedientes de extranjería han provocado, en algunos casos, que menores nacidos en España de ciudadanos reagrupados de forma fraudulenta tuvieran legalmente reconocido como padre o madre a un falso contrayente.

La letrada detenida y su pareja tenían, supuestamente, otra vía para obtener ingresos con este tipo de expedientes: estafar a parejas reales ofreciéndoles una gestión rápida para tramitar su matrimonio.

En realidad, precisa la Policía, estas parejas recibían documentos falsificados que, en la mayoría de los casos, eran detectados como tales y provocaban que los ciudadanos cubanos que llegaban con ellos a España fueran arrestados por un delito de falsedad documental.

LA HABANA, 27 JUN (XINHUA) -- Cuba conmemoró hoy el Día internacional del sordo-ciego con el anuncio de que más de 200 personas en la isla caribeña que sufren ambas discapacidades han sido beneficiadas, en dos décadas, con implantes auditivos.

La atención a las personas con esa doble discapacidad en Cuba comenzó hace dos décadas, y en la actualidad la sociedad y gobierno isleños avanzan en la incorporación de las personas operadas con el implante a todo el quehacer social y el disfrute social.

La primera persona sordo-ciega con implante coclear (auditivo) en Cuba fue Rosa Amelia Moya, quien conserva su audición 11 años después de haber sido operada. Actualmente jubilada, ella trabajó en el área de lectura para ciegos de la biblioteca de Bejucal, actual provincia de Mayabeque, gracias a este tipo de implantes, que permite a las personas recuperar facultades auditivas e incluso, como consecuencia, el habla.

En declaraciones a la prensa por esta efeméride, Moya expresó que el implante fue para ella como volver a la vida, pues antes afrontó serias dificultades para comunicarse, a pesar de los diferentes métodos utilizados.

Este tipo de intervención quirúrgica es muy costoso en todo el mundo, y su precio puede llegar hasta los 60.000 dólares, pero en Cuba se aplica de forma gratuita a los pacientes con posibilidades de asimilarla, sobre todo a los niños.

La efeméride, instituida hace poco más de dos décadas en Estocolmo, Suecia, y que no aparece en el calendario oficial de la Organización de las Naciones Unidas, coincide con el aniversario del nacimiento de Hellen Keller (27 de junio de 1880-1 de junio de 1968), una activista y oradora estadounidense que tenía esta incapacidad a causa de una enfermedad sufrida cuando tenía solo 19

El propósito de la efeméride es divulgar y fomentar conciencia en los medios de comunicación a escala mundial sobre la existencia de la sordo-ceguera y las necesidades de esas personas.

LA HABANA, 27 JUN (XINHUA) -- La XLV Jornada Cucalambeana, el mayor festejo de la cultura campesina en Cuba, inició hoy sus actividades en la ciudad oriental de Las Tunas con un coloquio sobre Jesús Orta Ruiz (el Indio Naborí), uno de los fundadores del evento.

Familiares del autor de "Viajera peninsular", investigadores y escritores asisten al panel "Para ver más allá de las estrellas", sobre la vigencia de la vida y obra del Premio Nacional de Literatura 1995.

Más de 300 poetas repentistas y músicos de Argentina, Chile, Colombia, México, Venezuela, Alemania, Italia y el país sede asisten a la gran fiesta de la música guajira de la isla.

Espectáculos, galas, competencias y otros espacios conforman el programa, que se extenderá hasta el próximo 1 de julio e incluirá los tradicionales concursos Cucalambé, en décima escrita, y Justo Vega en repentismo, así como en Décima Mural.

La Jornada coincide con el aniversario 183 del natalicio (1 de julio) de Juan Cristóbal Nápoles Fajardo (El Cucalambé), mayor poeta bucólico del país caribeño en el siglo XIX (1829-1862) y autor de "Rumores del Hórmigo".

Desde hace más de 40 años las Jornadas Cucalambeanas se efectúan en Las Tunas (665 kilómetros al este de La Habana), ciudad calificada por el catedrático canario Maximiano Trapero como "la capital mundial de la décima", en atención a su capacidad de convocatoria en la poesía concebida en estrofas de 10 versos.

REDACCIÓN CENTRAL, 27 JUN (REUTERS) - El atleta chino Liu Xiang, ex plusmarquista mundial de los 110 metros con vallas, completará su preparación olímpica en el Gran Premio de Londres apenas dos semanas antes de la apertura de los Juegos, dijeron el miércoles los organizadores del evento en un comunicado.

El titular olímpico de Atenas 2004 confirmó su participación en la carrera del 13 de julio en la reunión atlética de la Liga de Diamante en el Crystal Palace de Londres.

Los Juegos Olímpicos se inaugurarán el 27 del mismo mes.

"Esta será mi última carrera antes de los Juegos Olímpicos por lo que estaré buscando una actuación muy fuerte", dijo Liu.

"Estoy muy emocionado de estar compitiendo en Londres por primera vez (...) El evento será una gran oportunidad para experimentar las condiciones y la atmósfera de la ciudad sede olímpica apenas dos semanas antes de los Juegos", destacó.

Liu, que tiene el mejor tiempo de la temporada con 12,97 segundos, es uno de los favoritos para lograr una medalla en los Juegos de Londres, pero es probable que afronte una dura competición con el plusmarquista mundial de la prueba, el cubano Dayron Robles.

Robles, que este año tiene como mejor marca 13,18 segundos, implantó un récord mundial para los 110 metros con obstáculos con 12,87 segundos en junio del 2008 en Ostrava, República Checa.

Liu, uno de los atletas de más alto perfil en su país, ganó la medalla de oro hace ocho años en Atenas, pero una lesión le impidió defender su título en los Juegos de Pekín 2008.

Otros vallistas favoritos a medallas en los 110 metros de los Olímpicos de Londres son los estadounidenses Aries Merritt (13,03 segundos), David Oliver (13,13), Jason Richardson (13,16) - campeón mundial en el 2011-, Dexter Faulk (13,13) y el cubano Orlando Ortega (13,09 segundos).

MIAMI (AP)- Desde niño Yin Álvarez soñó con tener un gimnasio propio y ganar una medalla olímpica. Aunque fue parte de una elite de jóvenes gimnastas de Cuba, no lo consiguió.

En busca de un futuro mejor se fue de Cuba a México. Cruzó la frontera nadando el Río Bravo y hace 20 años llegó a Estados Unidos, abrió su gimnasio y tal vez este año el ex integrante del equipo nacional de gimnastas de Cuba pueda concretar su anhelo de conquistar unos Juegos Olímpicos ... ahora como entrenador.

¿Y su primer atleta olímpico? Danell Leyva, un campeón nacional de Estados Unidos, hijo de su esposa y ex campeona nacional de gimnasia artística cubana María González.

"Yo quería ser campeón olímpico, quería ser campeón mundial. Tenía muchas aspiraciones que no las logré, y aquí estoy, en mi segunda chance como entrenador, aconsejando a mis atletas para que no cometan los mismos errores que yo cometo", expresó Álvarez, de 46 años, en una reciente entrevista con The Associated Press.

"Realmente tengo sueños muy grandes ... Yo quiero tener tres campeones olímpicos. Confío en que Danell tiene la posibilidad de ganar cuatro medallas y tengo la certeza de que va a ser campeón olímpico este año", dijo el ex gimnasta cubano, el único entrenador que ha tenido Leyva desde que comenzó su carrera a los cuatro años, hace ya 16 años.

A diferencia de Álvarez, González no tenía sueños a largo plazo, o al menos no los recuerda. En Cuba era feliz con sus prácticas de gimnasia y sus competencias; y luego entrenando a niñas para que sobresalieran.

Vivía de lunes a viernes en una escuela de gimnastas con habilidades atléticas excepcionales, donde recibía entrenamiento, comida, ropa, y atención médica. Los sábados en la tarde y los domingos eran de familia.

En esa escuela conoció a Álvarez y a otra veintena de niños y jóvenes que tras pasar estrictos exámenes se entrenaban allí.

"Mi sueño nunca fue la Olimpíada ... vivía más el día a día, qué competencia me tocaba, me preparaba para esa y lo disfrutaba", recordó la mujer en una entrevista realizada en el gimnasio donde ahora entrena junto a Álvarez a unos 500 niños y jóvenes de Estados Unidos y Latinoamérica en el suroeste de Miami.

Todo cambió, sin embargo, cuando decidió abandonar el país comunista empujada por la falta de medicinas y una atención médica que la dejaba insatisfecha para Danell, que desde bebé padecía asma y visitaba frecuentemente el hospital.

En 1993, dos meses después de haber llegado a Miami con Danell, de dos años, y una hija de 12 años, González visitó el gimnasio de un compatriota cubano en busca de trabajo.

El dueño le dijo que no tenía nada para ofrecerle, pero le sugirió que llamara a Yin Álvarez. González se alegró al escuchar el nombre de su ex compañero del equipo nacional de gimnastas de Cuba. Aunque no eran amigos, sino más bien conocidos por ese entonces, le hizo feliz saber que no era la única gimnasta del equipo nacional cubano en Miami.

Llamó a Alvarez y al día siguiente él la buscó para llevarla a que conociera el gimnasio amateur donde estaba trabajando como entrenador.

Durante un tiempo ambos fortalecieron su amistad y trabajaron juntos y también por separado, hasta que en 1995, él abrió su propio gimnasio y pocos meses después la invitó a que trabajase allí.

Desde la entrada podía verse el slogan impreso en una pared: "Casa de los futuros olímpicos", que los acompaña hasta ahora.

En su primera semana de trabajo en el nuevo gimnasio, González preparó a pedido de Álvarez un plan de entrenamiento con objetivos claros.

"Y allí comencé como él. Estábamos bien definidos a llevar a los niños desde el principio a lo máximo", reveló González, quien fue múltiple campeona nacional de gimnasia de Cuba y ganó también medallas internacionales para la isla en competencias de Hungría, Polonia, Checoslovaquia, Argelia y Bulgaria, entre otros países.

"El me inyectó esto" de las Olimpíadas, dijo la entrenadora, que a los 48 años conserva su físico de gimnasta con una sólida musculatura.

A ese mismo gimnasio instalado en un inmenso salón de un depósito de mercaderías cuyas paredes están cubiertas con los anillos olímpicos y numerosas medallas, han llegado gimnastas de varios países de Latinoamérica.

Así, Álvarez y González han entrenado, entre otros, a Jorge Giraldo y Edward Mesa (de Colombia); el campeón mundial juvenil Gustavo Lobo (Brasil); el medallista panamericano y mundialista Jesús León Vidal (República Dominicana) y Mariana Chiarella (Perú).

Antes de tener el gimnasio propio, ambos hicieron de todo un poco para sobrevivir. Esas tareas incluyeron repartir el diario, lavar automóviles, cuidar niños, acomodar mercaderías en una tienda y hasta vender tumbas de cementerios.

Tanto cambió González desde que empezó a trabajar con Álvarez, que ahora desborda de felicidad pensando en las Olimpíadas de Londres.

Es que no sólo su hijo tiene posibilidades. Ella también es la entrenadora desde hace 10 años de Jessica Gil, quien como campeona nacional de Colombia aspira a conquistar al menos una medalla representando a la nación sudamericana.

"En este momento, de verdad entendí lo que siempre Yin ha dicho. Ir a una Olimpíada es como el tope de tu carrera, es algo muy grande", explicó González, quien se retiró como gimnasta a los 16 años. Álvarez y González se casaron en el 2001.

El espíritu olímpico de la pareja es evidente en Danell Leyva, que considera a Álvarez como si fuera su padre.

El joven de 20 años no conoce físicamente a su papá biológico, aunque está en contacto con él.

Álvarez fue quien motivó a Leyva a los dos años para que le gustara la gimnasia.

Y aunque su madre no le veía condiciones para que fuera un gimnasta, el niño se empecinó en que él quería serlo. Tal vez el empujón más fuerte que recibió de parte de Álvarez fue a los cuatro años, cuando lo vio llorando por haber salido último en una competencia.

"Y Yin me dijo: '¿viste? Si quieres llegar a algo en la vida tienes que entrenar duro", recordó Leyva, quien ganó una medalla de oro en el mundial de gimnasia de Japón 2011, el primer título mundial de un gimnasta estadounidense desde 2003.

Desde aquella lección que le dio Álvarez a los cuatro años, Leyva no ha parado de entrenar pensando en llegar a los Juegos Olímpicos. Para Londres su anhelo es ganar cuatro medallas.

"Se que es una meta bien grande, pero a la vez, se que es posible", aseguró el joven cubanoestadounidense. Y de inmediato agradeció a su entrenador y a su madre por haberle permitido llegar alto.

"Yo siempre digo que soy un experimento del trabajo de ellos, soy un resultado de lo que ellos han hecho. Y poder ir a una Olimpíada y presentar el trabajo de ellos, para mi es un honor, un privilegio", manifestó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 26 JUN (XINHUA) -- Nuevas y prometedoras perspectivas se vislumbran para las relaciones entre América Latina y China, tras la visita que realizó el primer ministro chino, Wen Jiabao, por Brasil, Uruguay, Argentina y Chile y su mensaje ante la Comisión Económica para la región (CEPAL).

En todos esos países se establecieron compromisos para ampliar el comercio, la cooperación científico-técnica, la coordinación política, así como para promover las inversiones mutuas, en momentos en que América Latina está sorteando la crisis de Europa y la lenta recuperación de Estados Unidos.

Además, en la CEPAL el premier chino propuso un conjunto de propuestas para elevar a un mayor nivel los lazos bilaterales con toda la región, coincidiendo con la estrategia que ha venido impulsando este organismo de Naciones Unidas para una mayor cooperación sino-latinoamericana.

Al respecto, la secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena, recordó que desde hace varios años la CEPAL se ha involucrado en las actividades que se llevan a cabo para fortalecer las relaciones económicas entre América Latina y el Caribe y Asia y el Pacífico, particularmente con China.

En su mensaje, el jefe de Gobierno chino presentó un programa de cooperación para los próximos años, basado en el Libro Blanco para la Relaciones entre China y América, y añadiendo otras que darán mayor sustento a los vínculos bilaterales.

En ese sentido, Wen propuso la creación de un foro de cooperación entre China y América Latina y el Caribe para reforzar los lazos estratégicos y mejorar las relaciones políticas y económicas, a lo que llamó "asociación estratégica". Dijo que su gobierno está dispuesto a establecer un "mecanismo de diálogo periódico" a nivel de cancilleres entre China y una "troika" de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), cuya secretaría pro tempore ejerce Chile este año y el próximo le corresponde a Cuba.

El dirigente, además, propuso convocar la primera reunión de este foro de cooperación "en el curso de este año", argumentando que ello permitiría "ampliar los contactos entre instituciones legislativas y partidos políticos" y el intercambio de experiencias en materia de gobernabilidad del Estado y el manejo de asuntos administrativos.

En materia económica, Wen fue enfático al sostener que la región y China deben trabajar juntos para "combatir el proteccionismo" y abrir nuevos mercados, con el objetivo final de que su

intercambio comercial supere "los 400.000 millones de dólares en el próximo lustro".

Al respecto, indicó que las instituciones financieras chinas están en disposición de aportar 5.000 millones de dólares a un fondo en el marco del foro de cooperación que propuso en la CEPAL.

La idea es que en este fondo participen empresas latinoamericanas y caribeñas para desarrollar proyectos de infraestructura, energía, innovaciones, la industria manufacturera y en la aplicación de nuevas tecnologías.

También anunció que se ofrecerá una "línea de crédito especial" de 10.000 millones de dólares para proyectos compartidos en materia de infraestructuras. Además, el Premier expresó que la región y su país pudieran crear un "mecanismo de reserva alimentaria" de 500.000 toneladas de alimentos para utilizar en caso de desastres naturales y crisis humanitarias.

Asimismo, propuso la idea de establecer un foro de ministros de Agricultura, que se reuniría en China en 2013, para fomentar la cooperación en esa área y conseguir que el comercio agrícola supere los 40.000 millones de dólares en los próximos cinco años.

En la misma línea de fortalecer aún los lazos sino-latinoamericanos, la CEPAL presentó el documento "La República Popular China y América Latina y el Caribe: Diálogo y cooperación ante los nuevos desafíos de la economía global". Bárcena planteó que "la acelerada dinámica de crecimiento de la economía china contribuye a potenciar los vínculos entre las economías asiáticas y estimula el comercio intraindustrial y las inversiones cruzadas". Por ello, indicó, "en una adecuada estrategia de acercamiento a China no puede obviarse este fuerte lazo con Asia oriental y sudoriental".

En su opinión, "las condiciones están dadas para aprovechar esta oportunidad histórica para abordar los desafíos de infraestructura, innovación y recursos humanos y traducir la renta de los recursos naturales en formas variadas de capital humano, físico e institucional, que permitan elevar los niveles de productividad y diversificar las exportaciones".

En el documento, se plantea que los países en desarrollo, encabezados por China, ya aportan la mayor parte del crecimiento de la economía mundial, explicando que tras la crisis del 2007 y la recuperación parcial registrada en 2010, Estados Unidos, Japón y la Unión Europea "se enfrentan actualmente con la perspectiva de varios años de bajo crecimiento".

Por ello, para el 2016, el crecimiento de las economías desarrolladas "representaría sólo la cuarta parte del crecimiento mundial total. En otras palabras, la contribución de los países en desarrollo de Asia, liderados por China, aportarían alrededor del 55% del crecimiento mundial".

Otras conclusiones de la CEPAL son que antes que termine esta década, el comercio entre países en desarrollo (Sur-Sur) superará en volumen al comercio entre países desarrollados (Norte-Norte); y que las empresas de países emergentes aumentarán su presencia en los registros de mayores compañías mundiales.

También que las economías emergentes y en desarrollo ya poseen dos tercios de las reservas monetarias oficiales internacionales, donde Chile cuenta con un 30% y que hacia el 2030, dos tercios de la clase media del mundo habitaría en Asia Pacífico, mientras "China continuará siendo el polo más dinámico de crecimiento en la economía mundial".

Según la CEPAL, con su alta tasa de crecimiento, "China superaría a Estados Unidos como la mayor economía del mundo en 2017, en términos de la paridad de poder adquisitivo" y ahora representa el 20% de la población mundial, con un creciente aumento de su clase media, lo cual constituye un mercado de enorme potencial de América Latina. Destaca que, en una década, "China se ha transformado en un socio comercial clave" para la región y ya esta nación "alcanzó a la Unión Europea como origen de las importaciones latinoamericanas, y hacia mediados de esta década podría superarla también como destino de sus exportaciones".

Con todos estos antecedentes, no hay dudas de que las relaciones sino-latinoamericanas presentan nuevas y prometedoras perspectivas, en favor del desarrollo de los países, la reducción de la pobreza y el mejoramiento de las condiciones de vida.

MENDOZA, 27 JUN (DPA) - Con la exclusión por primera vez en su historia de uno de los estados miembro, los presidentes de Argentina, Brasil y Uruguay, se reunirán el viernes 28 en la ciudad argentina de Mendoza para la XLIII cumbre del MERCOSUR, en la que la crisis institucional paraguaya será tema central.

A continuación algunas de las últimas cumbres del Mercado Común del Sur (Mercosur), que se celebran cada seis meses, cuando cambia la presidencia pro témpore del bloque, y sus principales acuerdos: - 6 12 2002, Brasilia: El MERCOSUR alcanza un acuerdo-marco con los países de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), formada por Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela, para buscar un tratado de libre comercio.

- 16 12 2003, Montevideo: Se concreta el acuerdo de libre comercio con la CAN en una cumbre calificada de "histórica" por varios mandatarios, y en la que Perú se convirtió en el tercer Estado asociado después de Chile y Bolivia.
- 8 7 2004, Puerto Iguazú, Argentina: Venezuela es aceptado formalmente como cuarto Estado asociado al bloque.
- 21 7 2006, Córdoba, Argentina: Se acuerda la incorporación de Venezuela como miembro pleno, lo que es calificado de "hito histórico". Además se firma un acuerdo de complementación con Cuba que eleva de 1.700 a 2.300 la lista de productos que podrán circular libres de arancel y se suscribe un Acuerdo Marco de Comercio con Pakistán.
- 18 12 2007, Montevideo: El MERCOSUR firma un acuerdo de comercial con Israel y otro con la Corporación Andina de Fomento (CAF).
- 2 7 2008, San Miguel de Tucumán, Argentina: El consenso político para realizar una fuerte crítica a la nueva ley inmigratoria europea y el llamado a reforzar la integración para hacer frente a la crisis por el alza de los alimentos no se repite en el aspecto económico, sobre todo por las restricciones a las exportaciones implementadas por Argentina, que reciben fuertes críticas de los demás socios del bloque.
- 24 7 2009, Asunción: En medio de la epidemia por la gripe A, los jefes de Estado del MERCOSUR reafirman su condena al golpe de Estado del 28 de junio en Honduras. Además acuerdan la utilización de monedas nacionales en las operaciones intrabloque, eliminando el dólar como moneda de referencia.
- 8 12 2009, Montevideo: El rechazo a las elecciones de noviembre de 2009 en Honduras, celebradas bajo el gobierno de facto de Roberto Micheletti, es el principal acuerdo al que llegan los mandatarios del MERCOSUR en la cumbre de Montevideo. El presidente anfitrión Tabaré Vázquez asegura que el relanzamiento de las negociaciones con la Unión Europea (UE) para un acuerdo comercial abrió un nuevo capítulo lleno de "confianza y esperanza".
- 3 8 2010, San Juan (Argentina): Tras años de negociaciones, se firma el código aduanero del MERCOSUR, definido por los representantes del bloque como un "instrumento fundamental" para el perfeccionamiento de la Unión Aduanera, porque establece normas comunes para las operaciones comerciales. Se aprueban lineamientos para eliminación del doble cobro del Arancel Externo Común (AEC) y para la distribución de la renta aduanera. Se firma TLC con Egipto y se acuerdan mecanismos para reducir brechas entres los socios del MERCOSUR. "Esta fue la reunión del MERCOSUR más importante desde Ouro Preto (1994). La más tranquila también, porque aún en las divergencias nos pusimos de acuerdo. Es extraordinario para los que dudan del MERCOSUR", dice el jefe de Estado brasileño Luiz Inacio Lula da Silva.
- 17 12 2010, Foz de Iguazú (Brasil): En la última cumbre de Lula como presidente brasileño, los mandatarios del MERCOSUR acuerdan eliminar en diez años las excepciones al Arancel Externo Común (AEC), avanzar hacia un régimen automotor común, crear un sistema de protección de inversiones dentro del bloque e impulsar el libre tránsito de personas y los derechos de los ciudadanos del bloque subregional mediante la elaboración de un Estatuto de la Ciudadanía.

Además se decide crear el cargo de alto representante general del MERCOSUR y adoptar placas unificadas para los vehículos de los cuatro países para 2020.

- 29 06 2011, Asunción: En el vigésimo aniversario del Tratado de Asunción los presidentes aseguran seguir apostando a la integración y la "consolidación de la región como uno de los mercados más atractivos a nivel mundial". En una cumbre marcada por la ausencia de la mandataria argentina, Cristina Fernández de Kirchner, se vuelven a escuchar reclamos por las asimetrías y el incumplimiento de las normas comunes.
- 20 12 2011, Montevideo: En un contexto de crisis internacional, los países del MERCOSUR acuerdan la suba del impuesto de importación por encima del AEC para una serie de productos extrazona por un tiempo limitado, así como la formación de un grupo de diálogo de alto nivel para

impulsar la incorporación de nuevos miembros plenos al bloque regional, principalmente en busca del ingreso de Venezuela y Ecuador.

MENDOZA, ARGENTINA, 27 JUN 2012 (AFP) - Los cancilleres del MERCOSUR y sus países asociados abordarán el jueves en Mendoza (oeste de Argentina) un documento que incluirá una dura condena a la destitución de Fernando Lugo como presidente de Paraguay y discutirán la creación de una zona de libre comercio con China.

"Está previsto que los cancilleres elaboren un documento de condena a Paraguay por la destitución de Lugo, que luego será presentado a los presidentes" en su encuentro del viernes, confirmó este miércoles a la AFP una fuente de la cancillería argentina.

Lugo finalmente no participará de la cumbre presidencial del MERCOSUR, del que fue suspendido Paraguay, alegando que no quiere incidir en las decisiones que adoptarán los presidentes de Argentina, Cristina Kirchner; de Brasil, Dilma Rousseff, y de Uruguay, José Mujica, los otros socios plenos del bloque.

También asistirán mandatarios o ministros de Chile, Bolivia (asociados), Venezuela, Perú, Ecuador y Colombia.

No obstante, Paraguay no recibirá sanciones económicas por parte del MERCOSUR, que absorbe el 55% de las exportaciones paraguayas, de acuerdo con el Banco Central paraguayo.

Tras la cumbre del MERCOSUR en un lujoso hotel de la ciudad de Mendoza, al pie de la cordillera de los Andes, se reunirán los ministros del exterior de la UNASUR, el mecanismo político que engloba a los 12 países de la región, también para emitir un documento de reprobación a las nuevas autoridades paraguayas, confirmó la fuente.

El nuevo gobierno paraguayo de Federico Franco fue suspendido del bloque luego de que Lugo fuera destituido el viernes pasado en trámite rápido por el Senado de su país, acusado de mal desempeño de sus funciones, lo que generó una generalizada condena regional.

Los cancilleres del MERCOSUR también enfocarán su agenda en la propuesta que hizo esta semana el primer ministro chino, Wen Jiabao, de crear una zona de libre de comercio entre el gigante asiático y el bloque sudamericano, aunque analistas de Brasil y Argentina son escépticos de que pueda ser firmado en el corto plazo y también dudan de que pueda traer importantes beneficios para la región.

"Hay muchos condicionantes en un TLC porque la región vende a China mayoritariamente 'comodities' que ya ingresan a ese mercado casi sin restricciones, por la necesidad que tiene China de alimentos y otros productos primarios", señaló este miércoles a la AFP Mauricio Claverí, analista en comercio exterior de la consultora Abeceb.com de Argentina.

Claverí dijo que para que un TLC con China sea eficaz "se deben identificar nichos de venta en rubros con mayor valor agregado" y añadió al respecto que los productos industriales "representan apenas el 4% ó 5% de las exportaciones totales" del MERCOSUR al gigante asiático.

China exportó al MERCOSUR productos por 48.451 millones de dólares en 2011 (34% más que el año anterior) e importó 51.033 millones de dólares (37,9% más que en 2010), según cifras oficiales.

"China es un aliado muy importante, pero no soy muy optimista sobre este posible acuerdo. El tratado más importante que negocia el MERCOSUR es con la Unión Europea, y si eso está estancado, no veo cómo progresará ahora un acuerdo con China", comentó a la AFP el economista Gilmar Masiero de Brasil.

La ciudad de Mendoza (1.100 Km. al oeste de Buenos Aires), capital de la provincia homónima, famosa por su industria vitivinícola, se aprestaba este miércoles a albergar a la cumbre del MERCOSUR, en medio de un fuerte operativo seguridad.

Unos 3.000 agentes fueron dispuestos en tres anillos de seguridad en torno al hotel donde sesionará la cumbre y en los que se alojarán las delegaciones extranjeras, así como en la zona céntrica de la ciudad de un millón de habitantes, donde la actividad era normal este miércoles pese a un paro nacional dispuesto por un sector de la central sindical CGT, constató la AFP.

SANTANDER (ESPAÑA), 27 JUN (EFE).- El Gobierno español va a colaborar con MERCOSUR y con la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) "en una solución" al "conflicto" generado tras la destitución del presidente de Paraguay, Fernando Lugo.

"Lo que ha habido es un cambio de presidente de acuerdo con la Constitución paraguaya que, sin embargo, ha tenido algunas deficiencias en lo que en América Latina se llama el debido proceso, la forma en que se ha llevado a cabo", indicó hoy el secretario de Estado para Iberoamérica, Jesús Gracia.

"Nosotros creemos que debería haberse llevado a cabo de otra manera, dando más oportunidad al presidente saliente Lugo para presentar su caso y que tenía que haber habido una discusión dentro del respeto a la Constitución paraguaya", agregó Gracia en un encuentro con periodistas latinoamericanos en Santander (norte español).

Tras recordar que Paraguay "forma parte" de MERCOSUR y UNASUR y que tiene sus propia reglas, el secretario de Estado añadió que el Gobierno español va a ser "respetuoso de esos compromisos internacionales que tiene Paraguay con sus vecinos".

Gracia intervino hoy en el marco del XI Encuentro Santander-América Latina, organizado por el Banco Santander y la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), donde propuso esperar "el desenlace de la reunión de la cumbre de MERCOSUR de Mendoza (Argentina) de mañana, jueves, y de UNASUR del próximo viernes".

"Vamos a tratar de buscar alguna fórmula de acercamiento, porque creemos que hay que superar estas situaciones de una manera democrática, pero también con la incorporación de todos los países.

Y, por lo tanto, vamos a colaborar con MERCOSUR y UNASUR en una solución a este conflicto", concluyó.

Fernando Lugo fue destituido el pasado viernes por el Senado tras ser acusado de ejercer el poder de forma inadecuada.

Diversos países iberoamericanos, como Argentina, Ecuador, Bolivia, Venezuela, Cuba y Perú, rechazaron la destitución de Lugo al considerarla fruto de un golpe institucional.

NACIONES UNIDAS, 27 JUN (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió hoy a todas las partes en Paraguay que trabajen para lograr "una solución pacífica" a la crisis política abierta en el país tras la destitución del presidente Fernando Lugo.

Ban "exhorta a todas las partes implicadas a trabajar en los próximos días para garantizar una solución pacífica a sus diferencias", indicó su portavoz, Martin Nesirky, en un comunicado distribuido en la sede central de Naciones Unidas en Nueva York.

El secretario general de la ONU ha seguido "con atención y preocupación los recientes acontecimientos en Paraguay", añadió el portavoz, quien dijo tomar nota de la "preocupación expresada por los líderes regionales sobre el proceso de destitución y sus implicaciones para la democracia en el país".

Ban reconoció "los esfuerzos de la región por dar respuesta a la situación", al tiempo que acogió con beneplácito el envío de una misión especial de la Organización de Estados Americanos (OEA) al país suramericano liderada por el secretario general de ese organismo, José Miguel Insulza.

También dijo apreciar en ese sentido la reunión extraordinaria que ha convocado el viernes la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) en Mendoza (Argentina) para analizar la situación de Paraguay.

El exobispo Fernando Lugo fue destituido el pasado viernes como presidente de Paraguay tras ser considerado "culpable" de mal desempeño en sus funciones en un "juicio político" en el Senado del país suramericano.

En apenas 30 horas, Lugo fue juzgado y sentenciado y su vicepresidente, Federico Franco, asumió la presidencia hasta el término del mandato, el 15 de agosto de 2013.

Diversos países iberoamericanos, como Argentina, Ecuador, Bolivia, Venezuela, Cuba y Perú, rechazaron la destitución de Lugo al considerarla fruto de un golpe institucional.

Lugo ha reunido desde su destitución a exministros y colaboradores en un "gabinete por la restauración democrática", que monitoreará la actuación del nuevo Ejecutivo de Franco, y ha llamado a la resistencia "pacífica" para recuperar el poder.

ASUNCIÓN, 27 JUN (DPA) - El destituido presidente de Paraguay Fernando Lugo responsabilizó hoy a su sucesor Federico Franco de las consecuencias económicas que sufra el país ante eventuales sanciones internacionales, indicó hoy en un comunicado.

Lugo responsabilizó a Franco de "cualquier consecuencia económica" que sufra Paraguay por "cualquier medida que sea adoptada por los organismos internacionales y gobiernos extranjeros a partir de esta descabellada aventura golpista", reza el texto.

La nota, firmada por el movimiento "Paraguay resiste", también responsabiliza a los "líderes de sectores políticos asociados" que promovieron el juicio y llevaron a Franco al poder.

"El Gobierno del Cambio No Promueve ni Promoverá ninguna medida de castigo económico contra nuestro país. Somos conscientes que las medidas de bloqueo o aislamiento terminan siendo perjudiciales para todos los paraguayos y paraguayas", indica el comunicado.

La llegada de una misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) "se suma a la preocupación por el proceso paraguayo ya expresado por UNASUR y Mercosur", añade.

"Nuestro equipo jurídico ofrecerá todos los argumentos y pruebas de que no se cumplió el debido proceso durante el juicio político al presidente Fernando Lugo y quedamos expectantes a lo que resuelvan dichos organismos internacionales".

El comunicado se emitió hoy en momentos que "en diversas regiones de Paraguay ya se iniciaron protestas ciudadanas" que los seguidores de Lugo se empeñan en advertir que serán "pacíficas".

En ese sentido instan a todos sus compatriotas a "seguir firmes en su actitud de protesta, en las plazas, en las calles y allí donde la injusticia merezca denunciarse".

El ex presidente Lugo anuncia para la próxima semana una serie de recorridos por todo el país para explicar directamente a sus compatriotas la situación.

ASUNCION, 27 JUN (REUTERS) - El presidente paraguayo, Federico Franco, presentará el miércoles su plan de Gobierno al Congreso, buscando apoyo económico para los catorce meses de la gestión que asumió tras la destitución de Fernando Lugo y que encuentra al país aislado de sus vecinos en términos diplomáticos.

Franco, un médico liberal que fue electo como vicepresidente hace cuatro años, asumió como mandatario tras el veloz juicio político que encontró culpable a Lugo de mal desempeño de funciones y lo sacó del poder el viernes, en cuestión de horas.

Varios Gobiernos de la región desconocen al nuevo gobernante porque consideran que Lugo no tuvo garantías suficientes en el juicio.

Franco visitó a los jefes castrenses en su carácter de comandante en jefe de las Fuerzas Armadas y tenía previsto reunirse con las autoridades de las cámaras de Diputados y Senadores junto a su equipo económico recién designado.

El Congreso tiene pendiente la aprobación de créditos de organismos internacionales por casi 400 millones de dólares considerados vitales para financiar el presupuesto 2012 y estimular la economía, que este año se contraería un 1,5 por ciento según datos oficiales.

Los parlamentarios se comprometerían también ante Franco a designar en la brevedad a un vicepresidente, dijo a periodistas el diputado Ramón Gómez.

La Constitución establece que el Congreso debe designar un vicepresidente si el cambio de Gobierno ocurre en el último tramo del mandato, que se extiende hasta agosto del 2013.

Franco dijo que su prioridad sería "ordenar la casa" pese a las críticas de los países de la región, muchos de los cuales consideran que en Paraguay ocurrió un quiebre democrático, y del propio Lugo, que mantiene reuniones permanentes con sus colaboradores en una sede partidaria.

El ex obispo sostuvo el martes en una entrevista con REUTERS que "sólo un milagro" lo haría retornar al poder. Poco antes sugirió que podría ser candidato en la lista de senadores de la coalición de izquierda Frente Guasu en las elecciones de abril del próximo año, algo que sus colaboradores dan por sentado.

MISION DE LA OEA

Paraguay fue suspendido de participar en la cumbre del Mercosur -bloque que el país integra junto con Argentina, Brasil y Uruguay- que se reunirá el viernes en Mendoza y la Organización de Estados Americanos (OEA) resolvió enviar una misión para investigar ocurrido.

El canciller José Félix Fernández Estigarribia dijo que la misión de la OEA llegaría el domingo.

"Aquí no hay campos de concentración ocultos. Que vengan y revisen lo que quieran. Tienen el máximo respeto de las autoridades paraguayas", aseguró el ministro a una radioemisora local.

Lugo anunció manifestaciones pacíficas en contra de su destitución principalmente en el interior del país, donde tiene una base de apoyo fuerte. Pero las demostraciones no fueron multitudinarias y en la capital, Asunción, todo transcurría como un día corriente.

"La gente está desconcertada en función a lo que ocurrió. No estaba entre las prioridades del público encuestado que Lugo salga del poder", dijo a REUTERS Enrique Chase, quien dirige la consultora Instituto de Comunicación y Arte (ICA).

Según Chase, la percepción era que Lugo estaba haciendo una buena gestión en el campo económico pero fracasó en lo político.

"Tuvo desinteligencias en el manejo de negociaciones con su principal aliado, el Partido Liberal. Se le perdió la pelota", afirmó.

ASUNCIÓN, 27 JUN (EFE).- El presidente de Paraguay, Federico Franco, quien sustituyó este viernes en el cargo al destituido Fernando Lugo, relevó hoy a los comandantes del Ejército de Tierra y de la Armada del país, informó el Comando de las Fuerzas Militares en un comunicado.

Tras una reunión con los jefes castrenses del país, Franco decidió sustituir al comandante del Ejército de Tierra, puesto en el que colocó de forma interina al general de división Jorge Francisco Ramírez Gómez, quien reemplaza a Adalberto Garcete.

Para la Armada, nombró comandante interino a Valte Pablo Ricardo Luis Osorio, en sustitución de Juan Carlos Benítez.

Se mantienen en sus puestos el comandante en jefe de las Fuerzas Militares, el general Felipe Melgarejo, así como el jefe de la Fuerza Aérea, el general Miguel Christ.

Franco también dispuso los nombramientos del general Juan Vega como nuevo jefe del Gabinete Militar de la Presidencia y del coronel Juan Casaccia como comandante del Regimiento Escolta Presidencial que se ocupa de la custodia del gobernante.

El nuevo mandatario mantuvo hoy su primera entrevista con los jefes militares en el marco de una serie de reuniones oficiales que realiza desde el lunes último, tras la instauración de su nuevo Gabinete ministerial.

Esa reunión se llevó a cabo cinco días después de que Franco, que ejercía el cargo de vicepresidente, asumiera la Presidencia en sustitución de Lugo.

El exobispo fue destituido tras ser sometido por el Legislativo a un juicio político por "mal desempeño en sus funciones.

Tras el encuentro con las autoridades castrenses, el jefe de Estado se trasladó la ciudad de Itauguá, a 35 kilómetros al este de la capital, para participar en la celebración de los 284 años de fundación de ese municipio.

La agenda del nuevo presidente incluye para esta jornada un encuentro con los directivos del Senado y de la Cámara de Diputados en la sede del Legislativo, en Asunción.

MADRID, 27 JUN (EFE).- El secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica del Gobierno español, Jesús Gracia, se reunió hoy con el encargado de negocios de la Embajada de Paraguay en España, Gustavo Gómez, para recibir información sobre la destitución del presidente de este país, Fernando Lugo.

El ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, comunicó esta mañana en el Congreso que se había convocado al embajador paraguayo, Oscar Cabello, para conocer con detalle la situación política tras el relevo de Lugo.

Cabello no se encuentra en España, por lo que fue el 'número dos' de la embajada el que asistió a la reunión, celebrada en la sede del Ministerio de Exteriores de España, informaron a EFE fuentes de este departamento.

García-Margallo consideró hoy conveniente "apuntar antes de disparar", por lo que no quiso enjuiciar la destitución de Lugo hasta no recibir información de primera mano del representante paraguayo en Madrid.

El Gobierno no condenó de forma expresa por ahora la salida de Lugo del poder y se limitó a expresar su confianza en que Paraguay logre encauzar la actual crisis política desde el "pleno respeto a la institucionalidad democrática y el Estado de derecho", según señaló Exteriores en un comunicado el pasado sábado.

Lugo fue destituido el pasado viernes por el Senado tras ser acusado de ejercer el poder de forma inadecuada.

Diversos países iberoamericanos, como Argentina, Ecuador, Bolivia, Venezuela, Cuba y Perú, rechazaron la destitución de Lugo al considerarla fruto de un golpe institucional.

El Partido Socialista, principal partido de la oposición en España, también censuró el relevo en la presidencia y criticó la "tibia" reacción del Ejecutivo del Partido Popular.

WASHINGTON, 27 JUN (EFE).- El presidente de la Cámara de Representantes de EE.UU., John Boehner, afirmó hoy que se mantiene en pie el voto de mañana por desacato contra el Secretario (ministro) de Justicia, Eric Holder, por primera vez en la historia de este país.

El origen de la moción de desconfianza es la negativa del Departamento y el Gobierno a entregar documentos adicionales relacionados con la fallida operación secreta "Rápido y Furioso" de 2009, que permitió el tráfico de armas a México para rastrear a los jefes del narcotráfico.

Durante una rueda de prensa, Boehner dijo que la oposición hubiese preferido no llegar hasta este punto, al tiempo que responsabilizó a Holder y a la Casa Blanca por su negativa a entregar los documentos exigidos.

"Preferiríamos que el fiscal general (Holder) y el presidente (Barack Obama) trabajasen con nosotros para llegar al fondo de un asunto muy serio", dijo Boehner.

La Administración Obama tuvo la oportunidad de cumplir con la citación judicial y entregar los documentos pero, en cambio, no tiene la voluntad de decir la verdad sobre lo que ocurrió y por qué, se lamentó Boehner.

La Cámara Baja votará una resolución de 48 páginas, que ya fue aprobada, republicanos contra demócratas, el pasado 20 de junio por el Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental de ese órgano legislativo.

Si la aprueba el pleno, donde los republicanos tienen mayoría, se abriría una larga y tortuosa batalla legal entre el Congreso y el Ejecutivo, en pleno año electoral.

No está claro, sin embargo, que los tribunales puedan exigir la entrega de los documentos, después de que la Casa Blanca invocara la semana pasada su privilegio ejecutivo para no entregar los documentos reclamados, según los expertos.

En disputa están unos documentos adicionales exigidos, bajo citación judicial, por el Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental de la Cámara Baja.

La Casa Blanca ha recurrido al fuero ejecutivo, que protege las deliberaciones internas de toda agencia gubernamental, para negarse a entregar los documentos, todos posteriores al 4 de febrero de 2011, cuando el Departamento de Justicia negó inicialmente tener conocimiento de la fallida operación secreta.

Holder ha insistido siempre en que no hubo ningún esfuerzo por engañar al Congreso sobre "Rápido y Furioso", una operación a cargo de la Oficina para el Control del Alcohol, el Tabaco y las Armas de Fuego (ATF, por su sigla en inglés), que permitió el trasiego ilegal de unas 2.000 armas a México en 2009, y que resultó un fiasco.

Se perdió el rastro a muchas de las armas adquiridas dentro de la operación, que fueron a parar a manos del crimen organizado en México.

Dos fueron halladas en la escena del asesinato del agente estadounidense de la Patrulla Fronteriza, Brian Terry, en diciembre de 2010.

Los republicanos se quejan de que el Departamento de Justicia tiene unas 140.000 páginas relacionadas con "Rápido y Furioso", de las que sólo ha entregado poco más de 7.000.

Agregan que esos documentos ayudarían a esclarecer quién ordenó o estuvo al tanto de la fallida operación secreta y cuándo, y exigir la rendición de cuentas.

La mayoría de los legisladores demócratas ha salido a la defensa de Holder al asegurar que el voto de mañana tiene motivaciones políticas, a cinco meses de las elecciones presidenciales en EE.UU.

WASHINGTON, 27 JUN (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, ha ganado una clara ventaja en los estados de Ohio, Pensilvania y Florida -tres bastiones clave de cara a las elecciones de noviembre- frente a su rival republicano Mitt Romney, mostró un sondeo publicado el miércoles.

El sondeo de la Universidad de Quinnipiac, realizado días después de que el 15 de junio Obama realizara un importante anuncio sobre política migratoria, reveló además un fuerte apoyo en los tres estados a la decisión de permitir que algunos inmigrantes ilegales traídos al país de niños eviten la deportación.

El sondeo mostró a Obama con una ventaja sobre Romney de 9 puntos porcentuales en Ohio (47 por ciento a 38 por ciento), de 6 puntos en Pensilvania (45 por ciento a 39 por ciento) y de 4 puntos porcentuales en Florida (45 por ciento a 41 por ciento).

Obama mantiene una fuerte ventaja entre las mujeres, los votantes jóvenes y la población negra en los tres estados sondeados.

El sondeo tiene un margen de error de + -2,8 puntos porcentuales. El mes pasado, las encuestas en Ohio y Florida mostraban una distancia muy estrecha entre Obama y Romney. El actual mandatario tenía una ventaja mayor en Pensilvania, de 8 puntos porcentuales, según el sondeo entre casi 3.700 votantes.

Los tres estados serían clave para ganar la elección presidencial. Quinnipiac recordó que desde 1960 nadie ha llegado a la Casa Blanca sin ganar al menos dos de estos estados.

Obama está buscando un segundo mandato de cuatro años y en la elección pasada del 2008 ganó en los tres estados. Los sondeos a nivel nacional muestran a Obama y Romney en una carrera estrecha.

"Si Obama puede mantener esas ventajas en los tres estados hasta el día de la elección, tendrá virtualmente asegurada su reelección", dijo Peter Brown, director adjunto del instituto de encuestas de la Universidad Quinnipiac.

El sondeo se realizó del 19 al 25 de junio, días después de que Obama anunció que cientos de miles de inmigrantes ilegales que ingresaron a Estados Unidos como niños podrían evitar ser deportados y recibir permisos de trabajo.

La decisión de Obama se produjo en medio de la oposición republicana en el Congreso a la ley migratoria "Dream Act" apoyada por Obama. Romney acusó a su rival de actuar por motivaciones políticas, pero evitó decir si revocaría la iniciativa de ser elegido.

"Los votantes en los tres estados expresaron un fuerte apoyo para el 'mini Dream Act' y dijeron que el presidente sería mejor que Romney en temas de inmigración", dijo Brown.

En Florida, un 56 por ciento de los votantes latinos dijeron que respaldarían a Obama, frente al 32 por ciento que lo haría por Romney.

El 56 por ciento es mayor en 7 puntos porcentuales que el porcentaje obtenido por Obama en otro sondeo de Quinnipiac realizado en junio antes del anuncio sobre inmigración.

El apoyo a Obama es menos claro en lo que se refiere a la economía, un tema central antes de las elecciones.

Los votantes en los tres estados se mostraron divididos sobre cuál de los dos candidatos haría un trabajo mejor sobre la economía.

En Ohio, Obama apareció con ventaja sobre el manejo general de la economía, pero quedó detrás de Romney cuando se preguntó a los votantes sobre el impacto en su situación personal. Los electores de Florida dijeron exactamente lo contrario, mientras que en Pensilvania se dividieron en partes iguales.

WASHINGTON (AP)- El porcentaje de hispanos que reelegiría al presidente Barack Obama si las elecciones fueran hoy aumentó durante el último mes cinco puntos porcentuales para ubicarse en 66%, según un sondeo nacional distribuido el miércoles por Telemundo.

Su rival republicano Mitt Romney, quien mostró posturas restrictivas sobre la inmigración ilegal durante las primarias partidistas y ha evitado decir si mantendría la exención de deportaciones a algunos inmigrantes menores de 30 años, perdió un punto porcentual respecto a la intención de voto de los hispanos registrada en mayo para ubicarse en 26%.

El estudio, encargado por NBC News, el diario The Wall Street Journal y Telemundo, obtuvo la intención de voto al consultar a 203 hispanos inscritos para votar, incluidos en una muestra total de 300 hispanos encuestados entre el 20 y 24 de junio. Tiene un margen de error de siete puntos porcentuales.

El margen de error de la consulta con la muestra total de 300 encuestados es de seis puntos porcentuales.

El incremento de cinco puntos porcentuales respecto al sondeo de fines de mayo, encargado por los mismos medios, coincidió con el anuncio formulado por la Casa Blanca el 15 de junio de que los inmigrantes no autorizados traídos al país de niños serán exentos de deportación y recibirán permisos de trabajo por dos años.

Un 63% de la muestra total de 300 hispanos consultados se mostró "muy a favor" de la exención de deportaciones mientras que apenas 6% dijo estar en contra.

Casi la mitad de la muestra piensa que el tema migratorio es "extremadamente importante" y que el partido demócrata puede manejarlo mejor, mientras que apenas el 16% considera que los republicanos harían un mejor trabajo en esta área.

Entretanto, la imagen positiva de Obama aumentó nueve puntos porcentuales desde mayo para ubicarse en 67% (41% muy positiva respecto al 31% en mayo), mientras que la imagen positiva de Romney cayó de 26 a 21%, y su imagen muy positiva cayó un punto a 5%.

La encuesta trae noticias negativas para Romney, quien necesita aumentar su apoyo entre los votantes hispanos, un electorado que jugará un papel determinante en estados claves como Nevada, Florida y Colorado.

Obama obtuvo el 67% del voto latino frente a su rival republicano John McCain en 2008 y espera repetir el apoyo sustancial de entre los más de 20 millones de hispanos inscritos en el registro electoral.

GINEBRA, 27 JUN (DPA) - El grupo de acción para Siria se reunirá este sábado en Ginebra, confirmó hoy el enviado especial para el país árabe de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan.

Los cinco países con poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, junto con representantes árabes, conformarán el grupo que trabajará por una solución pacífica al conflicto, indicó Annan.

En el centro del debate estará el plan de paz de seis puntos que propuso el propio Annan y que hasta ahora no se ha cumplido. "El grupo de acción debe acordar una serie de lineamientos y principios para un proceso de transición político que lleve a cabo la propia Siria y que sea acorde a los deseos del pueblo sirio", dijo.

También deberá aprobar acciones para conseguir este propósito. En contra del deseo del propio Annan, no está previsto que Irán acuda a la cumbre debido al rechazo de Washington.

Según el mediador, han sido enviadas invitaciones a Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido, así como a Turquía.

Annan también pidió que asistan el secretario general de la ONU, el de la Liga Árabe (LA) y el enviado especial de la Unión Europea (UE).

Estará asimismo el ministro del Exterior de Irak, país que preside actualmente la LA.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. Glez. Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución